

POSITION

DES

JUIFS DANS LE MONDE

ET PARTICULIÈREMENT

EN FRANCE ET EN ALLEMAGNE

DANS LA SOCIÉTÉ, LES LETTRES,

LES ARTS, LES SCIENCES ET L'ENSEIGNEMENT UNIVERSITAIRE (1).

Traitant la question de l'enseignement supérieur en Allemagne, nous voulions, tout d'abord, dire quelques mots seulement sur la place qu'y occupaient les Juifs. Mais entraîné insensiblement à faire des recherches sur le rôle que jouait, dans le monde actuel, cette race orientale, nous les avons trouvées assez intéressantes pour les coordonner. Nous prenons la liberté d'en consigner ici le résumé, et nous espérons que la nouveauté ou du moins la variété des documents réunis à cette fin nous feront pardonner l'étendue de cette digression.

Certains lecteurs trouveront peut-être que nous avons donné à cet écrit une couleur trop apologétique. Mais nous, qui avons une foi plus vive et plus intelligente qu'eux, nous croyons que les destinées providentielles des Juifs se sont accomplies quoi qu'on ait fait et s'accompliront quoi qu'on fasse, — que vous les persécutiez et dépouilliez comme jadis, ou que vous les protégiez comme aujourd'hui en leur accordant l'égalité civile la plus complète.

D'ailleurs il nous semble qu'il est beaucoup plus juste, partant plus généreux et plus adroit, de les faire participer aux bienfaits et contribuer au développement de la civilisation. A les en empêcher

(1) Cet article a été extrait de la publication suivante actuellement sous presse: VOYAGE MÉDICAL EN ALLEMAGNE. *Policlinique. Doctrines médicales. Les Universités allemandes. Les Professeurs. Les Étudiants (mœurs et coutumes). Les Juifs, etc., etc.*, par le Dr GALLAVARDIN.

(Note du Directeur de la Revue du Lyonnais).